# はばたき

#### 令和6年9月5日 世 **羅 西 中 学 校** 学校だより(第6号)

http://www.edu.town.sera.hiroshima.jp/seranishi-jhs/

# 「『豊かな心』で『深い "楽しさ"』を 獲得する2学期!」~2学期始業式 式辞より(抜粋)~



長い夏休みも終わり、今日から2学期がスタートします。1年間の学校生活で最も長い時間となる2学期に、世羅西中の生徒全員で目指してもらいたいことは、「『深い"楽しさ"』の獲得」です。

『深い"楽しさ"』とは、一時的な面白

さや楽しさではなく、これからの自分自身の生活や生き方に大きな影響を与える 「楽しさ」を意味します。

この『深い"楽しさ"』を獲得するために大切なことは2つあると思います。

1つ目が、生徒会目標の「切磋琢磨」です。すでに「切磋琢磨し合い、花開く世羅西中」にしていくために「2学期は何が必要か」は、1学期の終業式の時に生徒全員で確認をしました。今一度思い出し、実践に移していきましょう!

2つ目が、「豊かな心」です。学校教育目標の中にもある「豊かな心」とは、具体的にどういうことなのか…。まず、一緒に考えてみましょう。(生徒がイメージするワードを聞き取りました。)

私が思う「豊かな心」は6つあります。

- ◎ 挑戦する気持ち ◎ 一生懸命な行動 ◎ 素直に学ぶ姿勢
- ◎ 伝え表現する勇気 ◎ 自他(自分と他者)を認める力
- ◎ 感謝を込めた言動 です。

主体的な姿が、最も表れるのが「挑戦する姿」だと思います。何かに挑戦している時には、おのずと「一生懸命」になります。また、一生懸命に取り組むからこそ、素直に多くのことを「学び、吸収する」ことができます。そして、挑戦しながら一生懸命に取り組み、学ぶことができれば、自然に姿や言葉で「表現」ができるようになります。表現できれば必ず自信になります。この「自信」は、自分自身や他者

(仲間)を認める力となり、自分に関わってくれた人たちへの「感謝」へとつながっていきます。これが、私が思う 『深い"楽しさ"』です。

さあ、今日から『深い"楽しさ"』を世羅西中の生徒一人 一人が獲得する2学期を創っていきましょう!!



#### 平和学習 8月6日(火)

8月6日の登校日では、平和学習を行いました。

79回目の「原爆の日」を迎え、各学年、動画等を活用し、「平和」について考えました。生徒一人一人が平和の大切さについて再認識するよい機会となりました。



# 広島県吹奏楽コンクール 8月2日(金)

広島県吹奏楽コンクールが、広島 HGB ホールで開催されました。今年度は小編成部門に参加しました。16 名の生徒は、つばき祭りなどでの発表の経験を十分に生かし、心が一つにつながった素晴らしい演奏を届けることができました。文化発表会の演奏も期待してください。





### 3年 歴史探究学習 8月27日(火)

世羅西周辺の歴史探究学習を行いました。「組曲 明神の舞」のルーツをたどるために、「吉祥寺」や「照善坊」でお話しを聞いたり、絵本に描かれた「吉武峡(滝)」を見学したりしました。また本物の神楽を見ることができました。



# 2 年 せらゆめトライアル・ウイーク 8月27日(火)~28日(水)

今年度も、せらゆめトライアル・ウイーク(職場体験学習)を実施しました。台風の影響で2日間の実施になりましたが、学校での学習が社会でなぜ大切なのか、どのように役立つのか、実際に仕事をしていく上でどのように用いられるのかを知ることができました。 お世話になった事業所の皆様、ご協力誠にありがとうございました。









#### 校長コラム「未来」⑧

44 日間という長い夏休みが終わり、9 月2 日から2 学期がスタートしました。巻頭に始業式での 式辞の概要を掲載したように『「深い "楽しさ"」を獲得する2 学期! 』を目指し、生徒と教職員で学 校生活を創造していきたいと思います。

今年の夏休みの間には、フランスのパリで夏季オリンピックが開催されました。家族で観戦されたご家庭も多かったのではないでしょうか。

約 400 名の日本選手団の一人一人は、3 年間かけてオリンピックの舞台で自身の最高のパフォーマンスを発揮するために積み重ねてきた努力の時間を考えると、4 5 個のメダルを獲得したメダリストはもちろん、メダリストになれなかった選手の方々、選手の皆さんを支えたコーチなどのスタッフの方々に称賛の拍手と多くの感動と勇気を届けてくれたことに感謝の気持ちでいっぱいになります。

オリンピックは、4年に一度の特別な舞台ではありますが、世羅西中の生徒にも、「何かに向かってひたむきに挑戦し、努力し、本物の"楽しさ"や"喜び"をつかんでほしい! 」と、強く思いました。

2 学期は、そのための素材が多くあります。最も象徴的になるのが、やはり、18 代目「明神の舞」の完成披露の場、文化発表会であろうと思います。

本年度のスタートに当たって PTA 総会などの場で学校経営方針の 1 つとして、「文化発表会をせらにしタウンセンターで開催する」ことは、すでに保護者、地域の皆様にお伝えしていますが、新たな取組を通じて、「深い "楽しさ"」を生徒一人一人が獲得してくれればと思っています。このことを達成するためには、学校だけの力では叶いません。保護者・地域の皆様のご支援とご協力があってこそ、目指す姿に迫っていけると思っています。

2 学期の本校教育活動を通して、生徒一人一人が、オリンピアンのように 挑戦し、努力し、自分なりのメダルを獲得できるよう、2 学期もよろしく お願いいたします。

日	曜	9月の行事予定	日	曜	10月の行事予定
1	日		1	火	
2	月	始業式 登校指導	2	水	1年生グランドゴルフ⑤⑥
3	火		3	木	
4	水	JICA 訪問学習(3年)	4	金	英検② スクールカウンセラー来校日
5	木	オープンスクール	5	±	
6	金	スクールカウンセラー来校日	6	日	
7	±		7	月	中間テスト
8	日		8	火	中間テスト
9	月		9	水	英語 IBA テスト(各学年)
10	火		10	木	
11	水	朝会	11	金	学校安全の日
	_	学校安全の日	4.0		スクールカウンセラー来校日
12	木	スクールカウンセラー来校日	12	土	世羅郡中学校駅伝
13	金	D-A #-WU	13	日	/^
14	土	PTA 草刈り	14	月	〈スポーツの日〉
15	H	郡 P 研修会(吹奏楽部出演)	15	火	中央のロ
16	月	〈敬老の日〉	16	水	家族の日
17	火	±10.	17	木	PTA 参観日
18	水	朝会家族の日	18	金	3年授業参観 2年修学旅行説明会 1年PTC活動 親子講演会(防災について)
19	木		19	±	
20	金	PTA 参観日 給食口座振替日 3年授業参観 2年 PTC 活動 1年授業参観 防犯教室(保護者対象) 親子清掃活動	20	ш	
21	土		21	月	給食口座振替日
22	Ħ	〈秋分の日〉	22	火	<del>-</del>
23	月	〈振替休日〉	23	水	5
24	火	スクールカウンセラー来校日	24	木	第3回3年確認テスト
25	水	花いっぱいふれあい清掃活動	25	金	
26	木		26	土	
27	金		27	日	登校日(11/18 振替休日)
28	±	南部地区秋季大会(新人大会) 吹奏楽部実技講習会(せらにしタウンセンター)	28	月	
29	日	南部地区秋季大会(新人大会)	29	火	
30	月		30	水	
			31	木	